

Día del Minero: con llamado a defender y potenciar la actividad, municipio de Cabildo y CFT PUCV homenajearon a quienes son patrimonio vivo

Una jornada organizada por la Ilustre Municipalidad de Cabildo, el Liceo Bicentenario Técnico Profesional de Minería Cabildo y el Centro de Formación Técnica de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso CFT PUCV, quien a través de su actividad académica y social, ha desarrollado Carreras Técnicas de Nivel Superior y capacitaciones para quienes buscan trabajar en este segmento productivo, uno de los más relevantes para la Región de Valparaíso.

Y es que, en el contexto de las energías limpias, el cobre aparece como uno de minerales más demandados como conductor de electricidad, electromovilidad y todos los aspectos derivados de la captación y transmisión de nuevas fuentes energéticas.

Anuncio Patrocinado

Así lo destacó el Alcalde de Cabildo, Víctor Donoso, quien sostuvo que “necesitamos minería sustentable, porque el cobre es fundamental para el cambio climático, necesitamos proteger y cuidar nuestra minería, porque sin cobre hay menos autos eléctricos, hay menos equipos tecnológicos y eso es justamente lo que necesitamos, desarrollo y sustentabilidad”

Por la autoridad comunal pidió en su discurso, en particular a los seremis de minería y economía, “que nos ayuden a proteger y cuidar esta pequeña minería, ¿Cómo? respaldando los proyectos de expansión que son tan fundamentales para darle continuidad a estos procesos”.

Día del Minero: con llamado a defender y potenciar la actividad, municipio de Cabildo y CFT PUCV homenajearon a quienes son patrimonio vivo

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

-  Impresiones
-  Manejo de redes sociales
-  Videos y fotografías profesionales

 **Conversemos**
por WhatsApp



Es por ello que Donoso recalcó la importancia estratégica del CFT PUCV en la zona: "a partir del próximo año comenzamos con las carreras de nivel superior gracias al apoyo de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso a través de su CFT, que nos va a permitir innovar", y resaltó que el Centro Tecnológico que se construirá en el sector Peñablanca, por parte de la institución académica, permitirá tener simuladores "para que muchos trabajadores del área minera puedan aprender a conducir camiones mineros y desarrollar un sinnúmero de actividades desde la simulación para después llevarlo a la práctica; tanto para nuestros estudiantes del Liceo Bicentenario Técnico Profesional de Minería Cabildo y también muchos que van a emprender tecnologías al servicio de la pequeña y mediana minería.

Palabras que fueron respaldadas por Hugo Pérez, Rector (s) del CFT PUCV, quien se mostró muy contento por participar de esta actividad, que anotó una gran concurrencia y que se destacó por el especial reconocimiento a la trayectoria de los mineros en la Provincia de Petorca.

Para la autoridad académica existe "una ruta marcada por la formación que se entregará en la zona a través del futuro Centro Tecnológico dedicado al desarrollo de una minería sustentable, con participación tanto del sector público como del sector privado y las comunidades".

Día del Minero: con llamado a defender y potenciar la actividad, municipio de Cabildo y CFT PUCV homenajearon a quienes son patrimonio vivo

En la jornada también fueron reconocidos cuatro trabajadores mineros que han sido parte gravitante en la historia de la región. Uno de ellos fue Alfredo Quiroz Gallardo, pequeño minero premiado en la Instancia, quien agradeció la distinción, pero que también fue claro al describir los problemas que tiene el sector.

“Desgraciadamente los problemas que tenemos son muchísimos, y bueno, soy optimista, espero y tengo muchísima fe que este optimismo sea realidad, que podamos trabajar más tranquilos, porque tenemos muchísimas exigencias para trabajar, las que son bastante complicadas”.

Apuntó sus palabras hacia las dificultades que tienen con las sociedades campesinas para tener acceso a las minas, “precisamente donde estoy yo, en la comuna de Petorca, tenemos bastantes problemas porque los campos están cerrados”.

Los otros mineros reconocidos fueron Demetrio Olmos y Luis Tapia, figuras emblemáticas que a través de su incansable trabajo hicieron “escuela” y demostraron que el esfuerzo y la perseverancia son los factores claves para enfrentar las adversidades que impone la tierra.

Para Christian Inostroza, Seremi de Economía, “hoy día la minería no solamente es parte del desarrollo central de la economía de Chile, de la provincia, y de la región, sino que es un patrimonio y una identidad cultural de toda la zona; la historia que ha generado la minera acá se ha visto reconocida en sus íconos, en cada una de las personas que ha hecho suya esta actividad como una forma de vida”.

“Es por esto que tenemos que fortalecer estos emprendimientos, tenemos que fortalecer la capacidad técnica, gracias a lo está haciendo el CFT PUCV, a eso debemos sumar la labor del Estado y del Ministerio de Economía acá en la Provincia de Petorca”, concluyó.

Julio Zumaeta, Seremi de Minería, acogió las inquietudes planteadas por el sector y destacó que sector minero genera un “producto interno inteligente, porque los mineros, aunque no estén formalmente reconocidos saben muchas cosas, hay una riqueza humana y una acumulación de conocimientos en la actividad y en las personas que es extremadamente importante y relevante”.

Destacó que los mineros “saben recorrer cerros, manejar explosivos, manejar maquinaria, medir y hacer trazados, y no solo en la superficie, saben medir en excavaciones subterráneas y calcular direcciones... saben un montón, y esa riqueza humana y de conocimientos es algo que nosotros debemos valorar”, cerró.

Día del Minero: con llamado a defender y potenciar la actividad, municipio de Cabildo y CFT PUCV homenajearon a quienes son patrimonio vivo

En paralelo, Patricio Pallares, Alcalde de La Ligua saludó a los mineros y mineras en este día “tan especial junto a su patrón San Lorenzo, y esperamos justamente seguir apoyando a los mineros de nuestra provincia, a los mineros de nuestra comuna, que nos interesa mucho”.

El edil mencionó la relevancia de efectuar estas actividades de reconocimiento. “Creo que esto hay que seguir fomentándolo, hemos visto cómo la economía a nivel país ha mermado un poco, pero tenemos que sacar adelante la minería que justamente es un sustento grande para las comunas de la zona”, finalizó.

Luis Soto, Delegado Presidencial de la Provincia de Petorca, destacó la apuesta realizada por el CFT PUCV con la minería y las actividades productivas de la zona y el desarrollo descentralizado de la región, valorando la instalación del Centro Tecnológico en la comuna de Cabildo y el trabajo que desarrolla la sede ubicada en La Ligua.

La jornada fue clausurada por el Director del Liceo Bicentenario Técnico Profesional de Minería, Humberto Pino Arosteguy, quien además de saludar a las distintas generaciones vinculadas a la actividad, destacó la continuidad de estudios y la enorme plataforma de oportunidades que significa tener en la zona, una institución como el CFT PUCV que le da continuidad formativa a los estudiantes de la zona y que además permite capacitar a quienes buscar horizontes laborales distintos en diferentes etapas de la vida.

Día del Minero: con llamado a defender y potenciar la actividad, municipio de Cabildo y CFT PUCV homenajearon a quienes son patrimonio vivo



Día del Minero: con llamado a defender y potenciar la actividad, municipio de Cabildo y CFT PUCV homenajearon a quienes son patrimonio vivo



Día del Minero: con llamado a defender y potenciar la actividad, municipio de Cabildo y CFT PUCV homenajearon a quienes son patrimonio vivo



Día del Minero: con llamado a defender y potenciar la actividad, municipio de Cabildo y CFT PUCV homenajearon a quienes son patrimonio vivo



y tú, ¿qué opinas?